

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dijelaskan sebelumnya tentang pengaruh *good governance* terhadap kualitas laporan keuangan (Studi pada Bidang Keuangan Polda Jawa Barat), oleh karena itu peneliti mengambil kesimpulan mengenai pengaruh *good governance* pada Bidang Keuangan Polda Jawa Barat dapat dikategorikan sangat baik. Adapun yang mendapat skor tanggapan responden tertinggi yaitu pada prinsip proporsionalitas dan pemeriksaan dengan jumlah skor sebanyak 136, sedangkan yang mendapat skor tanggapan terendah yaitu pada prinsip akuntabilitas dengan skor sebanyak 131. Sedangkan kualitas laporan keuangan pada Bidang Keuangan Polda Jawa Barat dapat dikategorikan sangat baik. Adapun yang mendapat skor tanggapan responden tertinggi yaitu pada tingkat keterpahaman/dapat dipahami dengan jumlah skor sebanyak 143, sedangkan yang mendapat skor tanggapan terendah yaitu pada faktor tingkat keandalan/andal dengan jumlah skor sebanyak 134.

Adapun berdasarkan pengujian statistik pengaruh *good governance* terhadap kualitas laporan keuangan pada Bidang Keuangan Polda Jawa Barat, pengujian melalui uji-t mengenai *good governance* berpengaruh positif dan signifikan terhadap kualitas laporan keuangan pada Bidang Keuangan Polda Jabar. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa semakin baik *good governance* maka semakin baik pula kualitas laporan keuangan. Sedangkan hasil pengujian

secara simultan menjukkkkan bahwa *good governance* memiliki pengaruh positif terhadap kualitas laporan keuangan pada Bidang Keuangan Polda Jawa Barat. Hal ini telah dilakukan melalui pengujian koefisien determinasi yang menunjukkan hasil bahwa koefisien determinasi yang diperoleh sebesar 0,676 yang menyatakan bahwa variabel *good governance* secara parsial berpengaruh terhadap kualitas laporan keuangan sebesar 67,6%. Sedangkan sisanya sebanyak 32,4 % dipengaruhi oleh faktor lain diluar variabel penelitian ini.

Adapun berdasarkan prinsip *good governance* yang telah dijelaskan sebelumnya maka kaitannya pasti terhadap opini yang diberikan BPK dan kesuaian dalam Standar Akuntansi yang berlaku yaitu Standar Akuntansi Pemerintahan (SAP) maupun Peraturan Perundang Undangan yang berlaku. Dalam hal ini maka pentingnya kualitas laporan keuangan yaitu Relevan, Andal, Dapat Dibandingkan, dan Dapat Dipahami karena sangat erat kaitannya.

## 5.2 Saran

Apabila kesimpulan dari hasil penelitian yang telah dilaksanakan, maka peneliti dapat memberi beberapa saran sebagai berikut:

1. Bagi Instansi
  - a. Berdasarkan hasil penelitian serta penyusunan yang telah dilakukan menjelaskan bahwa hampir semua komponen berdasarkan prinsip *good governance* telah masuk kedalam kategori sangat baik, akan tetapi ada beberapa komponen yang masih perlu ditingkatkan seperti prinsip akuntabilitas. Adapun dalam meningkatkan akuntabilitas adalah dengan mengoptimalkan perencanaan

program secara optimal sehingga menghasilkan tujuan yang sesuai atau tepat sasaran dan memiliki sanksi yang tegas terutama dalam hal akuntabilitas aspek Sumber Daya Manusia. Berdasarkan hal ini perlu semakin ditingkatkan terutama bagi Satker yang menyajikan laporan bulanan, sehingga dapat meminimalisir keterlambatan mengirimkan laporan bulanan ke Bidang Keuangan. Kemudian dalam hal proporsionalitas harus bisa dipertahankan sehingga dapat meningkatkan motivasi kerja dan menghasilkan tujuan dengan tepat sasaran. Selain itu dalam hal keterbukaan dan transparansi dalam pemeriksaan perlu dipertahankan karena sangat penting terutama dengan adanya berbagai kemudahan mengakses informasi saat ini harus semakin mempermudah kepentingan publik dalam hal pemeriksaan laporan keuangan oleh BPK.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan menjelaskan bahwa hampir semua komponen berdasarkan kualitas laporan keuangan termasuk kedalam kategori “sangat baik” adapun yang masih perlu ditingkatkan adalah dalam komponen pernyataan berdasarkan tingkat keandalan/andal yang bisa semakin ditingkatkan dengan upaya menerapkan semua kebijakan harus selalu berdasarkan *Standard Operating Procedure (SOP)* yang lengkap dan tepat waktu dalam membuat laporan keuangan sehingga nantinya akan meningkatkan serapan anggaran menjadi lebih optimal .

## 2. Bagi Peneliti Selanjutnya

- a. Dapat dipakai bahan sebagai alternatif pilihan serta pengembangan ilmu untuk penelitian selanjutnya terutama mengenai pengaruh *good governance* terhadap kualitas laporan keuangan.
- b. Diharapkan agar kedepannya mencari variabel lain yang sekiranya dapat memiliki pengaruh terhadap kualitas laporan keuangan.

- c. Penulis skripsi juga berharap penelitian serta penyusuna skripsi ini tidak hanya berhenti sampai di Bidang Keuangan Polda Jawa Barat saja, tapi juga dapat dilakukan pada instansi pemerintahan lainnya. Hal ini disarankan karena untuk pengembangan pengetahuan dan informasi lainnya secara luas.



IKOPIN